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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PAN ABIERTO A LAS ALIANZAS PARA 2021  
Vamos por una nueva mayoría opositora en el Congreso y en ella caben “todos aquellos que coincidan en que 
México, las cosas no van bien”. (DQ 1 y 18, ESSJR 6) 
 
CORTÉS DESCONOCE PLAN ELECTORAL DE RICARDO ANAYA 
Por Montserrat Márquez 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, dijo desconocer las intenciones electorales de Ricardo Naya para 
2021. Lo anterior, luego de que una encuesta coloca a ciertos actores políticos del PAN y Morena como favoritos 
para la gubernatura de Querétaro; por Acción Nacional encabezó la preferencia Ricardo Anaya y por Morena, el 
coordinador Estatal de los Programas de Desarrollo del Estado, Gilberto Herrera. (EUQ 10) 
 
PAN GANARÍA EN 2021  
Por Alejandro Payán 
El ex gobernador de Querétaro, Francisco Garrido Patrón reconoció que el PAN tiene posibilidades de repetir el 
triunfo electoral en el 2021, siempre y cuando no haya una crisis interna como la del 2009. (DQ 19) 
 
MORENA  
 
INTERESA A MAGISTRADA ENCABEZAR DIRIGENCIA DE MORENA 
La magistrada del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro, Celia Maya García, reconoció que tiene las 
cualidades para encabezar la dirigencia del partido Morena en Querétaro, reconciliar a los grupos que hoy están 
divididos y refrendar el triunfo que ese instituto político tuvo en 2018. (CQRO 5, EUQ 1 y 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TARIFA PREFERENTE DE $2 PESOS, ANUNCIA PANCHO 
Francisco Domínguez Servién anunció en su Cuarto Informe de Gobierno que a partir de enero ningún usuario 
preferente del transporte público, es decir adultos mayores, personas con discapacidad o estudiantes, se quedarán 
fuera del programa de apoyo estatal para pagar una tarifa de 2 pesos por viaje.  (DQ principal) 
 
N: COMPROMISO CUMPLIDO 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién entregó al pleno de la LIX Legislatura su IV Informe de Gobierno ¡, 
acompañado por la Secretaría de Energía Rocío Nahle García, representante del presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador. (N principal) 
 
AM: ‘PANCHO’ EXHORTA A UNIDAD 
El gobernador Francisco Domínguez Servién hizo un llamado de unión nacional durante la sesión solemne del 
cuarto informe de Gobierno en las instalaciones del Congreso estatal del estado. (AM principal) 
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PA: VAN 15 EJECUTADOS EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS 
La ola de ejecuciones que azota al estado de Querétaro no cesa. El viernes fueron asesinadas a balazos dos 
personas en la Nueva Joya, Huimilpan, del que ya fueron detenidos los homicidas. Con este caso, lo que sumarían 
más de una decena en las últimas semanas, Esto a pesar de que el nuevo delegado de la FGR, José Guadalupe 
Franco Escobar, dijera que aquí no hay delincuencia organizada. (PA principal) 
 
EUQ: TARIFA PREFERENTE DE TRANSPORTE SERÁ DE DOS PESOS: FDS 
Al rendir su IV Informe de Gobierno ante el Congreso local, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció 
que a partir de enero los grupos preferentes pagarán dos pesos en el transporte público metropolitano. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: ANUNCIA FDS QUE USUARIOS PREFERENTES (ESTUDIANTES, ADULTOS MAYORES Y PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD) PAGARÁN 2 PESOS EN TRANSPORTE PÚBLICO 
A partir de enero, los estudiantes, adultos mayores y personas con discapacidad pagarán una tarifa de dos pesos en 
el servicio de transporte público, anunció el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, 
quien destacó que la medida se logró concretar debido a las previsiones financieras que se han tomado a lo largo 
de cuatro años. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DICEN NO A LEGALIZACIÓN DE MARIHUANA  
Por Mercedes Rosales 
Arriba de un 80% de siete mil ciudadanos que habitan en Querétaro, ha manifestado estar en contra de la 
legalización de la marihuana, afirmó la diputada federal por el PRI, María Alemán Muñoz Castillo. (DQ 8) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN RINDE SU CUARTO INFORME DE GOBIERNO 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién, presentó su cuarto informe de gobierno en la sede del Poder 
Legislativo; con el acompañamiento de nueve gobernadores, y la representación del presidente AMLO, en la 
secretaría de Energía, Rocío Nahle García y el político Diego Fernández de Cevallos. Pidió trabajar por tener un solo 
Querétaro, unido al señalar que “no queremos dos Queretaros, sino uno solo: el de todos”. Comenzó su mensaje 
destacando los lugares que ocupa el estado en el contexto nacional en diferentes rubros como Inversión Extranjera 
Directa, el primer lugar nacional en exportación de autopartes. “Estamos en los tres primeros lugares en 
crecimiento de empleo formal, ocupamos el segundo lugar en salarios mejor pagados de todo el país; hemos 
invertido 31 mil 700 mdp en obras y acciones en cuatro años, 8 millones por año”. (N 3, AM 8, EUQ 6, M, Q, IN) 
 
DOMÍNGUEZ COBIJADO POR MANDATARIOS PANISTAS 
Por Francisco Flores 
Los gobernadores panistas llegaron en bloque al salón de sesiones de pleno de la Legislatura para acompañar a 
Francisco Domínguez Servién, quien ayer al medio día presentó su cuarto informe de gobierno. (EUQ 7) 
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ESTADO SE MANTIENE EN GENERACIÓN DE EMPLEOS 
En desarrollo económico, Querétaro se mantienen en los primeros lugares en generación de empleo, atracción de 
inversión, turismo y salario promedio a sus trabajadores. De septiembre de 2018 a junio de 2019 se generaron 27 
mil 934 empleos formales, 25% más respecto al mismo periodo anterior; en agosto, el estado se colocó en el 
segundo lugar nacional en salarios, con 422.84 pesos al día; de acuerdo con datos del IMSS. También, el estado 
alcanzó la tasa más baja de desempleo entre jóvenes de 15 a 29 años, con sólo 2.3% el gobernador Francisco 
Domínguez Servién destacó que generaron oportunidades para que la juventud desarrolle su potencial. (DQ 5N, 
EUQ 6) 
 
QUERÉTARO CUENTA CON EL MEJOR TRANSPORTE PÚBLICO DEL PAÍS, ASEGURA FDS 
Por Alex Nieto 
Para el Gobernador Francisco Domínguez Servién el sistema de transporte QroBús es el mejor transporte público 
del país, y buscará mejoras a partir del siguiente año en el tema de tarifas. Durante su discurso apuntó que enviará 
una iniciativa de ley para que los apoyos y subsidios preferenciales trasciendan administraciones, y sea una 
obligatoriedad para el poder ejecutivo. (Q) 
 
EN ENERO USUARIOS PREFERENTES DE QROBÚS PAGARÁN SOLO 2 PESOS: GOBERNADOR 
Dentro de las acciones de mejora al sistema de transporte público que anunció el Gobernador Francisco 
Domínguez Servién, durante su cuarto informe de gobierno, señaló que para el año entrante, a partir del mes de 
enero, los usuarios preferentes de Qrobús, tales como personas de la tercera edad, personas con discapacidad y 
estudiantes, pagarán solo dos pesos al usar el sistema de transporte. Además precisó que los apoyos que se 
otorguen deberán de ser directos a los usuarios y que ahora se deberán brindar de manera ágil y transparente. (N 
1, PA 1 y 4, EQNO, AQ) 
 
“NO HABRÁ LEGALIZACIÓN DE DROGAS EN QUERÉTARO”: PANCHO DOMÍNGUEZ 
No importa lo que pase a nivel nacional, ni lo que decida una mayoría, en el estado de Querétaro no se aprobara la 
legalización de las drogas, enfatizó el Gobernador Francisco Domínguez Servién. Así lo aseguró el mandatario 
estatal durante su discurso en la sesión solemne de la LIX Legislatura del estado con motivo de su cuarto informe 
de gobierno. Al respecto indicó que Querétaro trabaja desde otras áreas para que esto no ocurra, pues su gobierno 
apuesta a fortalecer la inversión en educación y rehabilitación de espacios deportivos. (EUQ 4, CI, AQ) 
 
DOMÍNGUEZ SERVIÉN REFRENDA RESPALDO DE GOBIERNO DE AMLO 
Por Marittza Navarro 
El gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó su respaldo al gobierno de AMLO y conminó a todos los 
actores políticos a la unidad para mejorar la vida pública del país, con Querétaro como ejemplo. Esto, durante la 
visita que hizo al Poder Legislativo del estado para entregar su Cuarto Informe de Gobierno; desde la tribuna 
conminó a trabajar desde las trincheras para alcanzar los objetivos de mejorar la economía, la seguridad y las 
condiciones sociales del país. (EUQ 4) 
 
PIDE DOMÍNGUEZ UNIDAD NACIONAL Y FEDERALISMO 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién pidió unidad y respeto al federalismo para los siguientes años de 
gobierno, y llamó al presidente de la República a “reconciliar” al país. Lo anterior en el marco del cuarto informe de 
gobierno, donde apuntó que los discursos permean en la sociedad, la cual debe verse como un solo país. 
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Finalmente, refirió que desde la trinchera local se defenderá la autonomía de los estados, pero con una perspectiva 
incluyente. (N 1, 4, 5; Q) 
 
SIGUIENTE SEMANA SE INICIARÁ CON LA DEMOLICIÓN DE ESTADIO MUNICIPAL: GOBERNADOR 
La siguiente semana se iniciarán con los trabajos de demolición del Estadio Municipal, con lo cual se da pie a las 
obras para construir uno nuevo que tendrá una capacidad para más de cuatro mil espectadores, anunció el 
Gobernador Francisco Domínguez Servién, esto en el marco de su cuarto informe de gobierno. Explicó que esta 
obra incluye un polideportivo, canchas especiales para adultos mayores, entre otras áreas. (...) También informó 
que en cuanto ve a obras para salud, se continúa con los trabajos para la construcción del nuevo Hospital General 
de Querétaro, el cual tras 56 años se ha iniciado con la construcción de uno nuevo, obra que lleva un avance del 
52%; este hospital recordó incluye la construcción de un banco sanguíneo, albergue, estacionamiento y vialidades 
aledañas que faciliten la accesibilidad. (AQ, ADN) 
 
DEBE PROTEGERSE A PEÑA COLORADA YA, SEÑALA PANCHO DURANTE SU INFORME 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, insistió en que el decreto de Peña Colorada debe darse a 
la brevedad y responder al interés público, para ello se garantizará el Estado de derecho sin que se violenten los 
derechos humanos de nadie. (ADN) 
 
BUSCAMOS PISO PAREJO PARA LOS CIUDADANOS  
Por Cecilia Conde  
Querétaro es el líder en atracción de Inversión Extranjera Directa en el Bajío lo que genera más empleos y 
oportunidades, y es el segundo en crecimiento del empleo formal, sin embargo, el gobierno estatal lo que busca es 
un piso parejo para todas y todos los habitantes, aseveró Francisco Domínguez Servién en su cuarto informe 
realizado este domingo en el Congreso local. (DQ 6) 
 
ALISTA CONGRESO COMPARECENCIA DE GABINETE ESTATAL 
Por Mariana Villalobos 
La Junta de Coordinación Política en conjunto con la Mesa Directiva están en proceso de definir el formato en el 
que los secretarios del gabinete estatal habrán de comparecer con motivo del cuarto año de actividades del 
mandato del Gobernador, Francisco Domínguez Servién, señaló Miguel Ángel Torres Olguín coordinador de la 
bancada del PAN en el Congreso local. (Q) 
 
PAN IMPULSARÁ REFORMAS PARA BENEFICIO DE QUERÉTARO: MICHEL TORRES 
Por Abelardo Islas 
El Grupo Parlamentario del PAN garantizó impulsar desde la LIX Legislatura local las reformas necesarias que 
permitan al gobierno federal las políticas públicas que sigan posicionando al estado de Querétaro a nivel nacional. 
Al fijar el posicionamiento del PAN frente al cuarto informe de Gobierno de Francisco Domínguez Servién, su 
coordinador Miguel Ángel Torres Olguín llamó a trabajar para que prevalezca el interés nacional sobre el espíritu 
partidista. (CI, LDH) 
 
BANCADA DEL PAN EN LA LEGISLATURA DESTACÓ GENERACIÓN DE EMPLEO EN QUERÉTARO 
Por Anaid Mendoza 
Minutos antes de que el Gobernador Francisco Domínguez Servién rindiera su 4o informe de Gobierno, el 
coordinador de la bancada panista en la LIX Legislatura, Miguel Ángel Torres Olguín destacó las cifras de que en 
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Querétaro se produce el 46.8% de los empleos en el país. Agregó que mientras a nivel federal se han perdido más 
de 23 mil empleos en el último trimestre, la entidad los sigue generando debido a la confianza que los sectores 
empresariales y productivos tienen en el estado, además de la paz laboral “que reina en la entidad”. (DQ 8) 
 
FALTA CUMPLIR CON TRANSPORTE EN EL GOBIERNO ESTATAL: MARCOS AGUILAR 
La seguridad y transporte continúan como los retos que debe trabajar la actual administración estatal encabezada 
por el Gobernador, Francisco Domínguez Servién, por tanto deben realizar las acciones para cumplir con los 
compromisos de campaña, indicó Marcos Aguilar Vega, diputado federal del PAN. En transporte aseguró que aún 
falta que concluya la inversión en infraestructura para los ocho ejes estructurantes que prometió el gobernador en 
campaña y compromisos como transporte gratuito para adultos mayores. (DQ 10, AM 8, AQ, CI) 
 
DESARROLLO QUE IMPACTE EN BOLSILLOS DE LOS QUERETANOS, PIDE MORENA A FDS 
El partido Morena hizo un llamado a el Gobernador Francisco Domínguez Servién para el exista un desarrollo 
económico que impacte en los bolsillos de los queretanos, así como recuperar una ciudad con calidad de vida plena 
para las familias. Así lo indicó Fabiola Larrondo, diputada local de Morena, como representante de su bancada en el 
congreso local, en la sesión Solemne de la LIX Legislatura con motivo del 4to informe de gobierno de Francisco 
Domínguez Servién. (AM 7, CI, Q) 
 
MORENA PIDE ATENDER LO URGENTE  
Por Anaid Mendoza 
Gobierno empático con las necesidades más profundas de los queretanos, pronunció la nueva coordinadora del 
grupo parlamentario de Morena que integran la LIX legislatura Fabiola Larrondo Montes, quien agregó que la 
rendición de cuentas es un deber moral. Lo anterior previo a que el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
presentará su cuarto informe de Gobierno. (DQ 8) 
 
FORTALECER LA PREVENCIÓN DEL DELITO, PIDE PRI 
Por Anaid Mendoza 
La reciente coordinadora de la fracción priista de la LIX Legislatura¡, Abigail Arredondo Ramos a nombre de sus 
compañeros, mencionó en tribuna que el trabajo de los legisladores debe ser en el marco de la concordia y respeto, 
ante la situación de violencia y delincuencia por la que atraviesa México, lo anterior en el marco del cuarto informe 
del gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ 8) 
 
PES, PVEM Y QI RECONOCEN AVANCES, PERO SEÑALAN PENDIENTES EN MOVILIDAD Y SEGURIDAD 
Los coordinadores de los partidos PES, PVEM y QI reconocieron que en la entidad se ha tenido avance en varios 
rubros, sin embargo, la movilidad y la seguridad son temas en los que aún quedan pendientes. La coordinadora de 
la fracción QI, Concepción Herrera Martínez, propuso mejorar las estrategias de movilidad urbana y seguridad, a 
fin de garantizar una convivencia acorde a las necesidades de la ciudadanía. (DQ 8, CQRO 4, EUQ 7, CI, VI, LDH) 
 
AUNQUE RECONOCE TRABAJO DE FDS, LUIS NAVA ACEPTA QUE HAY RETOS EN TRANSPORTE PÚBLICO Y 
SEGURIDAD 
El alcalde del municipio de Querétaro, Luis Bernardo Nava, reconoció el trabajo que ha hecho el Gobernador 
Francisco Domínguez Servién en apoyo a la ciudad capitalina, consideró que ha puesto las bases para el desarrollo 
armónico del estado, pero reconoció que existen retos para mejorar la movilidad, el transporte público y la 
seguridad. El edil recordó que Francisco Domínguez Servién hizo una mención muy clara con su intervención en el 
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mercado del Tepetate y otras obras públicas como la subcomandancia y el Centro de Salud en la colonia Menchaca, 
así como toda la inversión que ha hecho para el desarrollo de los municipios. (DQ 5, N 1 y 3, AM 8, CI, AQ) 
 
ANTORCHISTAS SE MANIFIESTAN EN INFORME DE PANCHO DOMÍNGUEZ 
En el marco del 4to informe de gobierno del Gobernador Francisco Domínguez Servién, integrantes de Antorcha 
Campesina se manifestaron en uno de los accesos para ingresar a la LIX Legislatura del estado con el objetivo de 
manifestar sus necesidades que no han tenido respuesta de la autoridad estatal. De acuerdo con Rosa María 
Morales, dirigente de Antorcha Campesina en el municipio de Querétaro, la principal necesidad que hay en la 
demarcación es que se comiencen a trabajar en la regularización de colonias, pues sus habitantes no pueden 
acceder a servicios públicos. (N 1 y 7, PA 8, CI, EQ) 
 
SEGURIDAD Y TRANSPORTE SE HAN TOMADO EN SERIO, PERO SON LOS GRANDES RETOS: KURI 
La administración estatal que encabeza Francisco Domínguez Servién ha tomado en serio y con responsabilidad 
los temas de transporte y seguridad, consideró el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado de la 
República, Mauricio Kuri. Sin embargo, reconoció que esos mismos temas son los principales retos para lo que 
resta del sexenio. El mandatario estatal ha dado resultado y se ha mantenido cercano a la población, agregó el 
senador: “es el único gobernador que está en la calle, en su cuarto año de gobierno sigue en la calle, sigue viendo 
qué es lo que la gente quiere y sobre todo dando respuesta”. (EQNO, Q) 
 
DEBILIDAD INSTITUCIONAL DE LA FEDERACIÓN PONE EN RIESGO LA SEGURIDAD: KURI 
Por Esmeralda Trueba 
 “Hay que decirlo: nos están tocando la puerta en la parte del crimen organizado”, expuso el senador por Querétaro 
del PAN, Mauricio Kuri González, tras señalar que, más allá de un incremento en la criminalidad en el estado, existe 
una debilidad institucional de la federación, que pone en riesgo la seguridad estatal. (...) Esto lo expuso en el marco 
del Cuarto Informe de Gobierno del mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién. (CQRO 10) 
 
ENFRENTAMOS UNA VECINDAD MUY COMPLICADA CON GUANAJUATO: SOSA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, reconoció que la vecindad que tiene el municipio con el 
estado de Guanajuato, implica una situación complicada en materia de seguridad. Entrevistado en el marco del 
cuarto informe de actividades del Gobernador Francisco Domínguez Servién, Roberto Sosa se refirió al intento 
frustrado de robo registrado este sábado en la colonia Los Mezquites, donde resultaron dos personas lesionadas. 
(EQNO) 
 
NECESARIOS, TODOS LOS CIUDADANOS PARA CREAR LA NUEVA MAYORÍA OPOSITORA: PAN 
El líder nacional del PAN, Marko Cortés, reconoció que la prioridad para su partido de cara al 2021 es ganar una 
“nueva mayoría opositora”, es decir, lograr tener -desde el Congreso de la Unión- una nueva forma de construir 
política económica y reconducir la política social.(...) Lo anterior, lo expuso en su visita a Querétaro para 
presenciar el Cuarto Informe de Gobierno del mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, donde reconoció a 
los gobiernos panistas que se distinguen por su desarrollo y crecimiento, y la entidad, dijo, es una de esas 
demarcaciones que destacan. (N 3, CQRO 10) 
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VEO UN GOBERNADOR ENTRÓN: KURI  
Por Verónica Ruiz 
Querétaro está avanzando pese a un entorno nacional e internacional complicado, destacó el senador Mauricio 
Kuri González, quien a cuatros años de gobierno de Francisco Domínguez Servién, destacó avances en materia de 
obra pública y de inversión. (DQ 5) 
 
CUARTO INFORME CON CONTRASTE: MÉNDEZ 
Por Domingo Valdez 
El secretario general de Morena en funciones de presidente estatal, Jesús Méndez Aguilar, dijo que el cuarto 
informe de gobierno de Francisco Domínguez Servién, presenta contrastes, pues mientras hay cifras positiva en 
inversiones, gay temas como la salud y seguridad que no logran satisfacer a los queretanos. (EUQ 3) 
 
SEGUIREMOS TRABAJANDO HASTA EL LÍMITE DE NUESTRAS CAPACIDADES: FDS 
En Sesión Solemne con motivo del Cuarto Informe de Gobierno ante la LIX Legislatura, y antes representantes de la 
sociedad el gobernador Francisco Domínguez Servién rindió un mensaje sobre las acciones y resultados, donde 
destacó los logros de su administración en materia de política social y económica. (N 1, 2, 3S) 
 
GARRIDO PATRÓN DA EL VISTO BUENO AL GOBIERNO DE FDS 
Por Zulema López 
El tema de la marihuana va más allá de la drogadicción, reflexiona al ex gobernador de Querétaro, Francisco 
Garrido, esto tras asistir al Cuarto Informe del titular del ejecutivo estatal Francisco Domínguez Servién. El 
gobernador está en contra de la legalización, pero es necesario ver que el tema tiene diferentes matices, mismo 
que deben tomarse en cuenta al momento de generar una postura. (EUQ 8) 
 
RESPONDERÁ DIEGO POR DEUDA EN PREDIAL 
Por Mercedes Rosales 
El político panista, Diego Fernández de Cevallos, reconoció la deuda que mantiene con la administración de Colón 
por el pago del impuesto predial del rancho El Estanco. En el marco del cuarto informe del gobernador Francisco 
Domínguez Servién, Fernández de Cevallos al ser cuestionado por la prensa sobre la propiedad, dijo que 
responderá todas las dudas cuando platiqué en definitiva con el alcalde y añadió: "todas esas preguntas las voy a 
responder, a lo mejor, en una semana". (ESSJR 6) 
 
QUERÉTARO, EN CONTRA DE LEGALIZACIÓN DE LA MARIHUANA: ALEMÁN 
Por Zulema López 
Los queretanos se oponen a la legalización de la marihuana, sostuvo la diputada federal María Alemán Muñoz, 
quien afirmó que la postura la conoció dentro de las visitas que realiza casa por casa, en diferentes colonias de la 
entidad. COn respecto al Cuarto Informe del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, resaltó que 
Querétaro se mantiene como un estado en el que “medianamente” se pueden mantener las “buenas condiciones de 
vida”, esto pese a los panoramas nacionales tan complejos en economía y seguridad. (EUQ 8) 
 
QUERÉTARO DEBE CONTAGIAR A MÉXICO: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Querétaro es el líder en atracción de Inversión Extranjera Directa en el Bajío lo que genera más empleos y 
oportunidades, y es el segundo en crecimiento del empleo formal, aseveró el gobernador del estado Francisco 
Domínguez Servién en su Cuarto Informe de Gobierno. (El Sol de San Juan - Cecilia Conde (p. 5-Nacional) 
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MUNICIPIOS 
 
RECONOCE DIEGO FERNÁNDEZ ADEUDOS DE PREDIAL 
El abogado y empresario de filiación panista, Diego Fernández de Cevallos admitió qué hay un adeudo por 
concepto de pago de predial en las propiedades que tiene en el municipio de Colón y que el alcalde de la 
demarcación dio a conocer en días pasados. (N 7, AM 7, CQRO 5, AQ, M) 
 
“JEFE DIEGO PROMETIÓ LLEGAR A UN ACUERDO PARA PAGO DE PREDIAL”: ALCALDE DE COLÓN 
El excandidato presidencial Diego Fernández de Cevallos se comprometió a entregar una propuesta de pago de la 
deuda que presenta en materia de impuesto predial, confirmó el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia. En 
entrevista, dijo que se reunió el viernes pasado con Fernández de Cevallos y se comprometió a presentar una 
propuesta de pago. (DQ 1 y 13, N 1 y 7, EUQ 1 y 11, EUQ 11, CI, EQNO) 
 
COLÓN ESTÁ LISTO EN CASO DE EXISTIR RECORTES PRESUPUESTALES 2020 
Por Gonzalo Flores 
Aunque se presenten recortes en el presupuesto que se asigne al municipio de Colón por parte del Gobierno 
Federal, el próximo año se cuenta con las condiciones, para enfrentarlo, aseguró el alcalde Alejandro Ochoa. (AM 4) 
 
HISTÓRICA INVERSIÓN EN OBRA: GVG 
Por Rossy Martínez 
Durante su 4 informe de actividades de SJR, Guillermo Vega Guerrero, subrayó que, durante su gestión se ha 
realizado una inversión histórica en obra pública por más de 1,300 mdp, en el municipio. (PA 8) 
 
MÁS SEGURIDAD EN LA SIERRA, DICEN 
Por Alejandro Payán 
Con la presencia de la Guardia Nacional en la Sierra Gorda se reforzará la seguridad, principalmente en la zona 
limítrofe con los estados de San Luis Potosí, Hidalgo y Guanajuato aseguró la alcaldesa de Arroyo Seco, Iliana 
Montes Ríos. (DQ 22) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EL ALFIL NEGRO 
ASPIRANTES. El 2021 está más próximo de lo que parece. Quienes tienen aspiraciones para la sucesión en el 
Palacio de la Corregidora andan todos… envaselinados y peinados para atrás. (N 1) 
 
ASTERISCOS 
DISPOSICIÓN. Diego Fernández de Cevallos aseguró que está en la mejor manera disposición de aclarar un 
adeudo, que presenta en el municipio de Colón por más de 900 mdp por impuesto predial. Además, señaló que en 
próximos días estará dispuesto a hablar con los medios para atender todo tipo de cuestionamientos respecto a esta 
situación, aunque destacó que buscará solucionar el adeudo sin ningún tipo de privilegio. En este mismo tema, el 
alcalde Alejandro Ochoa Valencia, afirmó que Fernández de Cevallos ya se comunicó con él para buscar un acuerdo 
y pagar lo justo. El edil subrayó que no se trata de un ataque político para el “Jefe Diego”, sino que todo resultó de 
la estrategia con la que buscan la regularización de predios en impuestos predial, de donde se obtienen los 
recursos municipales para continuar realizando proyectos de impacto social en la demarcación. PRONTA 
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RECUPERACIÓN. Aunque el Gobernador, Francisco Domínguez Servién, agradeció la labor que realiza su esposa, 
Karina Castro de Domínguez, al frente del DIF estatal, ella fue la gran ausente en el cuarto informe de Gobierno. El 
propio mandatario estatal reveló que su esposa se recupera de una intervención médica, de la que esperamos se 
recupere pronto. PARIDAD DE GÉNERO. La junta de coordinación Política de la LIX Legislatura de Qro cuenta 
ahora con paridad de género a raíz de la integración de la priista Abigail Arredondo y la morenistas Fabiola 
Larrondo, además de Connie Herrera por Qro independiente, quien ya se encontraba en la junta. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
LOS AUSENTES DEL CUARTO INFORME DE GOBIERNO. Nos cuentan que ayer durante la presentación del cuarto 
informe de gobierno de Francisco Domínguez Servién hubo ausencias de varios actores políticos, uno de ellos 
Gilberto Herrera, principal funcionario federal en Querétaro, por desempeñarse como delegado de Programas para 
el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar. Otros ausentes, nos cuentan, fue el senador de Morena Juan José 
Jiménez. También faltaron a la cita los exgobernadores priistas Mariano Palacios, Enrique Burgos y José Calzada, 
pues únicamente llegaron los exmandatarios panistas Ignacio Loyola y Francisco Garrido. NOCHE DE LLUVIA EN 
LA ZONA METROPOLITANA. Ayer nuevamente, nos dicen, la lluvia hizo de las suyas en la Zona Metropolitana de 
Querétaro. Ya casi al cierre de esta edición, nos reportaron que en el municipio de Corregidora se presentaron 
escurrimientos por arriba del nivel de banqueta y lo mismo sucedió en la capital del estado, específicamente en la 
colonia Carrillo y en Avenida Epigmenio González. En Jardines de Santiago, además de que se retornó el agua por el 
drenaje también se informó de un vehículo varado. Mientras que en El Marqués ingresó el agua a dos 
establecimientos comerciales en la comunidad de La Piedad. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
A pesar del llamado a la reconciliación y concordia nacionales que ayer hizo el gobernador Francisco Domínguez, 
al entregar su Cuarto Informe de Actividades ante el pleno del Congreso del estado, de que “unidos logramos más” 
y de que él busca un solo Querétaro: “el de todos”, los diputados de Morena, para decirlo claramente, mostraron 
poca altura política. Su afán por aparecer como antagonistas, mezclado con su poca experiencia y nula trayectoria 
política, les impidió percatarse del comportamiento de altura que sí tuvo la secretaria de Energía, Rocío Nahle, 
quien incluso en su cuenta de Twitter destacó: “En representación del Presidente @lopezobrador_ asistí al Cuarto 
Informe de Gobierno del gobernador de Querétaro @PanchDominguez; felicito la labor realizada en este próspero 
estado. @GobiernoMX”. Ninguno se atrevió a aplaudir bajo la mirada inquisidora del diputado Mauricio Ruiz Olaes, 
sin importar si de lo que se estaba hablando era de que hoy 36 mil serranos cuentan ya con agua potable; y es que -
por su actitud- les importa un comino si en la comunidad de San Gaspar, la señora Martínez, a la que hizo 
referencia el mandatario, ya no tiene que caminar tres horas para obtener agua de un pozo. ¿Y qué decir de la 
diputada Fabiola Larrondo, quien al fijar la postura de Morena, ningún respeto mostró hacia el tiempo fijado para 
hablar? Los llamados del presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero, le entraron por un oído y le 
salieron por otro… Por otro lado, olvida la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca -si bien calificó como “muy 
adecuada” la tarifa del transporte público de dos pesos, anunciada por el gobernador para estudiantes, adultos 
mayores y personas con discapacidad-, que no hay presión que valga si no existe voluntad política de actuar; esto, 
al asegurar que es un logro de los universitarios, porque fueron los estudiantes quienes alzaron la voz sobre la 
tarifa preferencial. ¿Y qué decir de las declaraciones del diputado federal Marcos Aguilar Vega de que el mayor reto 
de Domínguez Servién en los próximos años son la seguridad y el transporte? Nada, viniendo de quien vienen… 
Porque simplemente ¡el chiste se cuenta solo! Ante todo lo anterior, cabría invocar la frase de John F. Kennedy: “Si 
no podemos poner fin a nuestras diferencias, contribuyamos a que el mundo sea un lugar apto para ellas”… Claro, 
era John F. Kennedy… (CQRO) 
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FUENTE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
NIEGAN GOBERNADOR EN TU CALLE. Aunque usted no lo crea, el titular de la Unidad de Transparencia del Poder 
ejecutivo, María del Carmen Sánchez Díaz, respondió a una solicitud de información que la Oficina de la 
Gubernatura a través de la Coordinación de comunicación Social emitió el siguiente dictamen: “No existe el 
programa denominado Gobernador en tu Calle”: Nos han engañado! Plaza de Armas - Juan Antonio del Agua. (PA 
1) 
 
DE LO QUE SE INFORMA 
El IV Informe del gobernador Francisco Domínguez Servién, cumplió con el protocolo establecido en el Congreso 
Local, las cifras y acciones emprendidas, contrastaron con la postura de algunas de las fracciones parlamentarias, 
que sin marcar un espacio irreductibles, señalaron lo que a su juicio y conocimiento debería de ser, cómo atender 
las necesidades básicas y no estar pensando solamente en la inversión extranjera, la mejora en el transporte, el 
cuidado del medio ambiente y la seguridad. El gobernador Francisco Domínguez Servién fue claro y enfático en 
algunas de sus postura, como la reducción, a partir del 1 de enero para que los grupos preferentes en el transporte 
urbano, sea de dos pesos. (...) (N) 
 
MEDIO SIGLO  
*DOMÍNGUEZ, FORTALECIDO. *INUSITADO SUBSIDIO. *PILARES DEL GABINETE. Fortalecido sale de su cuarto 
Informe de Gobierno Francisco Domínguez Servién: como presidente de la Conago, llamando a recuperar la 
concordia y reiterando su firme defensa de la democracia y las soberanías estatales; como gobernador de 
Querétaro, innovando en políticas de apoyo social estatal con su anuncio de que a partir de enero, con un apoyo 
directo, en efectivo y por ley, a todos los usuarios preferentes del transporte público para que paguen sólo 2 pesos, 
¡dos!, por cada viaje que hagan. Será un apoyo extraordinario, aún más del que actualmente otorga su gobierno, 
para estudiantes, adultos mayores y personas con discapacidades físicas que quedará establecido en la ley, para 
que cualquier gobierno futuro, del color que sea, no pueda suspenderlo. Y ojalá que quien llegue tenga tan buen 
manejo de las finanzas estatales como Pancho Domínguez, porque si no ahí, en el subsidio directo a usuarios del 
transporte, se notará de inmediato cuando haya problemas. Al tiempo. Es que el gobernador anunció ayer que 
enviará al Congreso estatal una iniciativa de ley que perpetúe esta política de desarrollo social ligado a la 
movilidad y a la educación en el estado. ESTRELLITAS. Aunque ninguno fue mencionado por nombre, sí por sus 
aportaciones menores o mayores en lo informado ayer ante el Congreso. Y así es como se forma un grupo de sólo 5 
integrantes “punteros” del gabinete que destacan por su efectividad demostrada y por la confianza que le generan 
a Francisco Domínguez para encargarles proyectos fundamentales. Por la obra monumental y muy funcional de la 
prolongación del Bulevar Bernardo Quintana hasta conectarlo con el Libramiento Surponiente y la carretera a 
Huimilpan, por el mercado El Tepetate, por la transformación del Estadio Municipal y por un largo etcétera de 
trabajos bien entregados, la secretaria Romy Rojas Garrido se lleva una de esas estrellitas. El titular de Finanzas, 
Manuel Alcocer Gamba, es otro pilar del gobierno de Francisco Domínguez con el principal aporte de la disciplina, 
pero también con el pragmatismo necesario para no meter al gobierno en un pantano de trámites y auditorías. 
Marco del Prete Tercero, en Sedesu, es el puntal en la atracción de inversiones al estado y cuyo éxito ya es toda una 
bandera de los buenos resultados, generador del 40% de los empleos creados en todo el país. Por las altas 
expectativas que guarda, el Instituto Queretano del Transporte de Alejandro López Franco es otro de los pilares de 
la administración. Sólo que en su caso no todos los resultados, sino más bien retos y encargos que serán 
fundamentales, incluso más que la seguridad, a la hora de calificar el sexenio. Ahí se concentra la mayor carga de 
responsabilidad en una solo persona del gabinete. Los hermanos Granados, Juan Marcos y Juan Martín, siguen 
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siendo estelares en el gabinete pese a las progresivas complicaciones en la seguridad, en la política local y al 
“escapismo” cada que hay problemas. Para muestra ahí está el séptimo lugar que ostenta Querétaro entre los 
estados más seguros del país, que no es poca cosa. NOBLEZA OBLIGA. De altura fue la presencia de Ricardo 
Astudillo, dirigente el Partido Verde, al Cuarto Informe de Pancho Domínguez. Resulta que, descontado Agustín 
Dorantes que por ser diputado estaba en el pleno, Astudillo Suárez fue el único líder de partido que asistió al 
Congreso a cumplir la cortesía mínima de cualquiera que aspire a tener una carrera en la política. El dirigente del 
PVEM, actual regidor en Corregidora y quien por fuerza coincide con el gobernador en su defensa de Peña 
Colorada, prepara un relanzamiento de su plataforma partidaria con miras a las elecciones 2021. No lo pierdan de 
vista. ASISTENCIA. Por ser una de las fundamentales en el desarrollo de infraestructura durante los 5 años de 
gobierno, llamó la atención la ausencia de Romy Rojas en la ceremonia del Informe. Y se debió a que está delicada 
de salud. Se le desea pronta recuperación. También se notó la asistencia de Marcos Aguilar Vega, diputado federal 
panista en resistencia, así como las inusitadas presencias de los exgobernadores Francisco Garrido Patrón e 
Ignacio Loyola y del muy endeudado Diego Fernández de Cevallos. SONRISAS. ¿De qué sonríe tanto la diputada 
Abigail Arredondo? Ayer en el Cuarto Informe dio su discurso de postura de la fracción PRI, que integran ella y su 
inefable rival Hugo Cabrera. Muy jovial, muy sonriente. Y así estuvo toda la sesión solemne la diputada priísta. ¿Y 
por eso preguntan ¿De qué sonríe tanto? ¿Será porque muy pronto por fin será coordinadora de la fracción (mini) 
del PRI, o porque ya se enteró que ella es la mujer que presidirá el Congreso? JUBILACIONES. Aún no hay cifra 
definitiva para el pago a los pensionados de la UAQ, sin embargo, es mucho menor a los 50 millones de pesos que 
pretendieron estimar, por lo que la secretaría del Trabajo ya convocó a las mesas para resolver una problemática 
que lleva diez años. CALIENTE. Preocupan los homicidios registrados recientemente en San Juan del Río. Tan solo 
la semana pasada se registraron dos casos. Lo que llama la atención es la facilidad con que jóvenes se encuentran 
armados en colonias y comunidades, además no dudan en utilizarlas a la menor provocación. A estas cifras se 
suman los hechos recientes en los que jóvenes de San Juan han sido asesinados en lugares cercanos, además de la 
constante aparición de cadáveres en los límites del municipio con el Estado de México. Lo que hace necesario el 
reforzamiento de vigilancia en las zonas más conflictivas, que además ya están totalmente identificadas. FE EN LOS 
CIUDADANOS. Este martes, entra en vigor la reforma al Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático 
del Municipio de Querétaro, que prohíbe la entrega de popotes de plástico que no sean biodegradables en 
establecimientos mercantiles, y con ello iniciarán las revisiones para verificar su cumplimiento, por inspectores 
municipales tanto de la Dirección de Ecología -que cuenta con seis-, como de Protección Civil Municipal. La gran 
apuesta será entonces a la conciencia ciudadana y su compromiso con el medio ambiente; Pues podrán ser 
también los ciudadanos los "ojos" de la autoridad para denunciar a quienes infrinjan esta normatividad. BERNAL 
AL DESPEÑADERO. La falta de recursos para el programa Pueblos Mágicos dejó como estragos la cancelación de 
eventos en Bernal como La Noche de las Estrellas o la Cabalgata Familiar. De acuerdo con el Comité de Pueblos 
Mágicos, éste ha substituido con recursos estatales, pero ¿y el municipio? En este mismo año se aplicó un cobro a 
los turistas que visitan la Peña de Bernal, pero esos recursos van a obras en la Peña, no a reponer el faltante en la 
bolsa de Pueblos Mágicos, dejando de lado la posibilidad de dar recursos para el programa Pueblos Mágicos y no 
sólo eso, a inicios del año, hoteleros denunciaron un incremento excesivo en las licencias de funcionamiento, lo que 
les representa una dificultad para mantener sus negocios. ¿A quién apoyará a la alcaldesa? Al menos, los turistas y 
hoteleros no están dentro de sus prioridades. (DQ) 
 
LA CRUDA VERDAD  
Por Alejandro Olvera 
EL INFORME DE PANCHO. Quizá lo más relevante del 4º informe del gobernador Francisco Domínguez, es el 
marketing dispensado para su difusión; videos con mensajes sencillos y de lenguaje claro y fluido con clichés del 
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estado y bajo el slogan: En México sí, Por qué en Querétaro sí, inundaron las principales redes sociales y sitios de 
medios nacionales, es claro, las naves de Pancho Domínguez están dirigidas a la CDMX. Lo único que falta de 
definir, es si va a San Lázaro o a las oficinas de la Colonia del Valle y seguir los pasos de su paisano Ricardo Anaya. 
Crisis en la fracción de MORENA. No hay a quien irle de los diputados locales del partido del presidente, son 
víctimas de sus propias filias y fobias exhibiendo diariamente su incapacidad legislativa y política, ¿En verdad no 
alcanzan a entender qué son diputados circunstanciales?  Si son los de mayoría accedieron por dos sencillas 
razones: La ola de Andrés Manuel y el desdén del gobernador hacia los candidatos panistas de sus respectivos 
distritos; de los de representación proporcional ¿Qué podemos decir?  Fabiola Larrondo producto de una pésima 
negociación, Néstor Flores el mejor perdedor gracias a la ola AMLO y Raúl Chávez producto de la tómbola; por 
cierto, estos últimos, protagonistas de un video bastante vergonzoso en el que los encantos del Dios Baco les 
jugaron una muy mala pasada por departir con los diputados del gobernador. Alguien esta jugando con las 
ambiciones de los diputados Montessori y su soberbia los hace caer redonditos. Notarios en campaña. En plena 
crisis del notariado por robos de folios, suplantaciones de identidad y operaciones “chuecas” que les han echado el 
ojo de la Fiscalía General del Estado y la de la República, se destapa como candidato a presidir el Colegio de 
Notarios Francisco Guerra Malo, quien se vende como hombre fuerte para proteger al gremio. Pero ¿Quién protege 
a los ciudadanos de sus pifias? Don Francisco Guerra debería estar más preocupado en cuidarle las manos a más de 
un fedatario que anda poniendo en riesgo el patrimonio de los Queretanos que en “Proteger al Gremio”. *Piensen  
en sus ‘mamacitas’, porque ‘fuchi, guácala la delincuencia”. Quien traiciona una vez traiciona siempre. ¿Se 
acuerda usted de aquellos ex priistas que mataban por el candidato a presidente municipal Adolfo Ríos? Pues 
ahora resulta que son “operadores” del senador Mauricio Kuri y ya andan pasando la charola y hasta ofreciendo 
posiciones. Tendrá que poner mucha atención Kuri; hay sumas que restan y la del eterno” wannabe” de magistrado 
  es una de ellas. Esto ya empezó y hay que estar con las antenas puestas. Regidor Independiente. Algo que tengo 
que reconocer  de  Luis Gabriel Osejo , es su franqueza y hasta desfachatez  para comunicarse , el sábado pasado 
decidió invitar a 14 líderes de opinión  de la entidad (No sé qué hacía yo ahí)  a un desayuno para comentarnos sus 
resultados y proyectos ,acompañado de su distinguida esposa y su amable hija , Osejo soltó  a quemarropa sus 
intenciones de buscar de nuevo la presidencia municipal  capitalina ,sin miedo y de frente se dice en campaña 
diaria , reconoció su amistad con políticos tradicionales  pero pintó su raya del partidismo pues aunque ha habido 
acercamientos para  encabezar un proyecto de partido se ve y se siente independiente. No sé hasta donde llegue 
Osejo, pero algo le puedo afirmar desde este momento, su proyecto ya es factor en la capital e incluso en el estado 
por lo que no hay que perderlo de vista. A petición de parte. Aunque hasta esta redacción han llegado 
documentos y la solicitud de hacer públicas  las triquiñuelas de cierto notario queretano con “Santo y Seña “, por la 
naturaleza del caso no podemos darle “publicidad” a efecto de no afectar las investigaciones de las fiscalías 
(General de la República y del Estado) sin embargo, sí podemos poner en alerta a la sociedad queretana, para que 
revisen con lupa  todas y cada una de las operaciones  inmobiliarias  que se realicen a través de poderes generales , 
a efecto de que no les vayan a ver la cara con un “Poder Balín”. Como siempre la mejor opinión es la de usted y 
recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
EL “QUERÉTARO SEGURO” DEL IV INFORME. Cuentas alegres de Francisco Domínguez. Las presencias y ausencias 
más notables. Hoy el encuentro de legisladores con la IP. Admite Dorantes posible alianza con PRI. Aquí no pasa 
nada: Sabino. Fanfarrias. En una hora y 23 minutos, Francisco Domínguez Servién habló del “Querétaro seguro y 
de paz” que él ve, séptimo en el país, pero como diría un sabio amigo, no entremos en detalles. El tema de la 
inseguridad, que tanto preocupa a los ciudadanos se mencionó tangencialmente, con porcentajes no se sabe en qué 
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apoyados, y de la violencia “que no cesa”, pero en el país. Así fue el IV Informe: cuentas alegres y aquí no pasa nada. 
Ni ejecutados, ni encobijados. El crimen organizado no fue mencionado ni por equivocación, porque ya hasta el 
nuevo representante de la Fiscalía General de la República entendió, a sólo una semana de haber llegado, que aquí 
existe. Del Querétaro líder en finanzas sanas, creación de empleos e inversión extranjera y del Sistema Cosmos de 
los Hermanos Granados oyeron la secretaria de Energía, Rocío Nahle García, representante del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, los 25 miembros de la Legislatura, el jefe del Poder Judicial, nueve gobernadores, el 
presidente del PAN, senadores, diputados federales, presidentes municipales, los ex mandatarios Ignacio Loyola, el 
reaparecido Paco Garrido, así como el ex candidato presidencial Diego Fernánez de Cevallos y un grupo selecto de 
invitados del sector empresarial. De corbata negra y apoyado por el telepronter (apuntador electrónico) 
Domínguez destacó también, en dificultosa lectura, la presencia de su madre, hijos y suegro, enviándole saludos a 
Karina, ausente porque se restablece de una operación quirúrgica. Antes de él hablaron los representantes de las 
seis fracciones legislativas que le quemaron incienso, adelantándose a lo que vendría. El panorama de una nueva 
era de prosperidad queretana, en donde  se han invertido más de 31 mil millones de pesos en obra pública, cifra 
histórica equivalente a ocho mil millones por año. De éstas, además de mejoramiento de carreteras y caminos, 
destacó el hospital general en construcción, a 56 años de inaugurado el actual, así como el Museo de Arte 
Contemporáneo, que seguramente van a marcar este sexenio. En relación al tema del transporte –otro de los 
dolores de los queretanos- considerado por el gobernador el mejor del país, indicó que trabajan 900 unidades, 170 
nuevas junto con 222 del 2017 y que el plan es llegar a mil para cubrir todas las rutas. Fue entonces cuando 
anunció que a partir de enero habrá tarifa preferencial de ¡dos pesos! para estudiantes, ancianos y minusválidos. 
Destacó también el apoyo histórico de 720 millones de pesos a la UAQ, 10% más de incremento. Igualmente 
advirtió que aunque la mayoría lo quiera, aquí no se legalizará el consumo de drogas. Ese mismo énfasis puso al 
afirmar que garantizar defenderá a Peña Colorada como área natural protegida, porque el interés público está por 
encima del de los particulares. No desaprovechó Francisco Domínguez la oportunidad de recordar su 
representación al frente de la Conago y le pidió a la secretaria Nahle decirle al presidente Andrés Manuel López 
Obrador  que urge la reconciliación nacional y recuperar la concordia frente a la incertidumbre, los nubarrones en 
la economía y la violencia que no cesa… en México, no en aquí, ¿eh? En la calle, a distancia por los retenes 
policiacos, grupos de manifestantes –como el de Antorcha Campesina- protestaban por el incumplimiento del 
gobernador en sus principales compromisos: seguridad, movilidad y servicios. El Querétaro real. -DESDE LA 
BANCA- De la libreta. Los observadores registraron puntualmente la presencia del senador Mauricio Kuri junto al 
líder nacional del PAN, Marko Cortés, su compañera de bancada Lupita Murguía y diputados federales, entre ellos 
Marcela Torres y ¡Marcos Aguilar!, así como los ya mencionados ex gobernadores Ignacio Loyola y Paco Garrido 
que estaba enfermito. Faltaron los priistas Mariano Palacios y Enrique Burgos, pero sobre todo José Calzada y el 
interino Jorge López Portillo que le entregaron el poder a Pancho hace cuatro años. Tampoco estuvieron el súper 
delegado federal Gilberto Herrera Ruiz, carta fuerte de Morena para el 21, ni el ex candidato presidencial Ricardo 
Anaya Cortés. Son señales. -OÍDO EN EL 1810- Silvestre. ¿No hay nadie que le diga al ensombrerado presidente 
municipal de Colón, Alejandro Ochoa, que debe descubrirse en un recinto, siquiera por respeto a la bandera? Es 
pregunta. -¡PREEEPAREN!- El Príncipe. Más allá de la versión de antepasados queretanos de José José, caber 
recordar que Tere Ortiz, dueña de desaparecida empresa Grabaciones Selectas fue su impulsora en Querétaro, que 
nuestro poeta Mario Arturo Ramos le dio varias canciones –entre ellas la exitosa “Hasta que vuelvas”- y que su 
última actuación aquí fue en 2013, cuando se cayó del escenario del Josefa Ortiz de Domínguez. Al principio de su 
carrera vino a festivales de Pecime, cenó en el centro nocturno en la planta alta La Marquesa y hasta se echó un 
“palomazo” con el cantante desconocido, ganándose una reprimenda de su primera esposa, Kiki Herrera Calles. 
Varias veces actuó en gran intérprete en nuestra ciudad. Una de ellas en la coronación de la reina de la UAQ, en el 
Patio Barroco, siendo gobernador Rafael Camacho Guzmán. De esto y mucho más nos está preparando una 
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Queretalia el cronista Andrés Garrido del Toral, además de la semblanza que publicamos hoy en nuestra sección de 
Andadores. José José, sin duda fue el mejor cantante de México y muy querido, al grado de que ni la muerte de Juan 
Gabriel mereció tanto despliegue en los medios nacionales e internacionales. Muy merecido. -¡AAAPUNTEN!- 
Retos y oportunidades. Así se llama el panel encuentro que se efectuará hoy con la participación de los senadores 
y diputados federales por Querétaro, a invitación del líder de la CMIC, Álvaro Ugalde y la presidenta de Coparmex, 
Lorena Jiménez, en el hotel Domun. Por su parte el comité directivo estatal de Acción Nacional está convocando, 
también para este lunes, a una conferencia de prensa en la que se expondrán los logros de ese partido en nuestra 
entidad. Estaremos pendientes. -¡FUEGO!- Siempre sí. ¿Se acuerdan que el presidente del PAN en Querétaro, 
Agustín Dorantes Lámbarri, desestimó la declaración de la diputada Marcela Torres a PDA sobre la posible alianza 
de su partido con el PRI? Bueno, pues el sábado en el acto de 80 aniversario dijo que no se descarta la alianza con 
el PRI el PRD para el 2021. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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